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В ритме города, по расписанию 
О работе городского транспорта и его 
развитии, о контроле и безопасности 
пассажирских перевозок.

«Только открытость рождает доверие»
Интервью с депутатом Русланом 
Хузиным, об итогах первого 
года работы в городской думе

Энергетики подключились к проекту 
«МФЦ для бизнеса»
Это значительно ускорит 
организационные процессы
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ этом году в Нижневартовске стро-ители сдадут не менее 120 тысяч кв. м жилья. Часть квартир будет приоб-ретена гражданами, которые сейчас про-живают в балочном фонде. За год плани-руется снести около 170 таких строений, а в следующем – оставшиеся 130. В Нижневартовске планируется разработать дизайн-проект по благоустройству городской набереж-ной и реализовать идею по подсветке зданий, расположенных вдоль улиц го-рода. Эти мероприятия предусмотрены Концепцией благоустройства и позво-лят сделать город более ярким в темное время суток. В Нижневартовске продолжается строительство школы на 1 750 учащихся. Подрядчик укладывается в установленные сроки. В 5 микрорайоне завершается ре-ализация проекта «Марафон благоустройства». На его проведение было выделено более 100 млн рублей, в том числе деньги собственников жи-лья. Сейчас общественность участвует в приемке выполненных работ.В этом году Нижневартовский по-литехнический колледж (быв-шее ПТУ № 44) отметил 35-летие с мо-мента основания. За эти годы колледж выпустил более 19 тысяч специалистов. В настоящее время в учебном заведении обучаются более тысячи студентов оч-ного отделения.С пециалисты территориального отдела Управления Роспотреб-надзора в г. Нижневартовске до 16 октя-бря (включительно) проводят консуль-тирование по вопросам профилактики гриппа и ОРВИ. Свои вопросы жители го-рода могут задать по телефону 41-47-12 в будние дни с 14 до 17 часов.В артовчане могут принять уча-стие в молодежном конкурсе лю-бительских видео- и аудиороликов «Я выбираю». Цель проекта – пригласить молодых и будущих избирателей к раз-мышлению о важности собственного выбора в жизни каждого человека. Под-робности и заявка участника на сай-тах: konkurs.nsn.fm, cikrf.ru, rcoit.ru; rfsv.ru. Работы принимаются до 27 ноября 2017 года.Д епартамент промышленности Югры проводит опрос жителей с целью изучения мнения по вопросам об-ращения с твердыми коммунальными отходами на территории округа. Анке-тирование проходит в онлайн-режиме на главной странице официального сайта ведомства: depprom.admhmao.ru.

Победа в ритме танца 
ЗНАЙ НАШИХ!В Ханты-Мансийске завершился VIII Слет молодых предпринима-телей Югры. Мероприятие собрало на своей площадке более 150 участников. Итоги работы были подведены при уча-стии губернатора региона Натальи Ко-маровой. 7 октября названы имена побе-дителей Окружного конкурса «Молодой предприниматель Югры». В номинации «Социальный бизнес года» первое место 

взяла вартовчанка Екатерина Пынзарь (студия танца «Style dance»). Второе ме-сто – Анастасия Перегонцева (много-профильный центр развития «Перспек-тива»). А в номинации «Открытие года» первое место досталось Алексею Кижа-веву (обслуживание в сфере натяжных потолков «Второе небо»). Второе место занял Иван Белкин (пекарня «Белкины пироги»).- Этот конкурс позволил мне по-другому взглянуть на бизнес, еще боль-

ше поверить в свой проект, найти еди-номышленников и получить полезные знания. Участие в нем открыло для ме-ня новые горизонты, появилось много идей, которые хочется реализовать, – рассказала Екатерина Пынзарь, руково-дитель нижневартовской студии танца «Style dance». Далее победителей ждет участие во Всероссийском конкурсе «Молодой предприниматель России-2017», кото-рый пройдет в Москве. 
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БУДЬТЕ В КУРСЕ 

В ФСБ ХОТИТЕ?П роводится набор кандидатов в образовательные учреждения ФСБ России пограничного профиля на потоки подготовки по образователь-ным программам высшего образования (5 лет) и среднего профессионального образования (3 года). Кроме того, производится набор на военную службу по контракту в Погра-ничную службу ФСБ России. По интересующим вопросам обра-щаться по телефонам:- в Нижневартовске (3466) 60-09-04;- в Тюмени (3452) 29-25-40.Также можно обратиться по адресу: город Тюмень, улица Советская, 40 (от-дел кадров).
Пресс-служба РУФСБ России 

по Тюменской области

НА ПУТИ 
К БЕЗОПАСНОЙ ДОРОГЕН а имя главы Нижневартовска Василия Тихонова поступило открытое письмо от членов комиссии Общественной палаты по строитель-ству, благоустройству и ЖКХ. Предста-вителей общественности беспокоило состояние аварийности на улице Ин-дустриальной. «Мы предлагаем разде-лить проезжую часть улицы Индустри-альной (от монумента «Покорителям Самотлора» до улицы Ленина) не двой-ной сплошной линией, а натяжным тро-совым ограждением, либо барьерным ограждением из металла или бетона. Это снизит возможность столкновения встречных транспортных средств и других видов аварий в разы, тем самым уменьшив риск человеческих жертв и общее число ДТП», – отмечалось в тек-сте открытого послания. По данным ГИБДД УМВД России по г. Нижневартовску, только за послед-ние четыре с половиной года на дан-ном участке дороги произошло 3 379 дорожно-транспортных происшествий, в которых три человека погибли, 106 получили травмы, 6 464 автомобиля получили механические повреждения.Глава Нижневартовска Василий Ти-хонов поручил профильным службам проанализировать ситуацию. На встре-че с участием общественников, депу-татов городской думы, сотрудников администрации города и отдела госу-дарственной инспекции безопасности дорожного движения УМВД России по г. Нижневартовску было принято ре-шение о целесообразности разделения транспортных потоков встречного на-правления на улице Индустриальной. «Муниципальному казенному учреж-дению «Управление по дорожном хо-зяйству и благоустройству города Нижневартовска» поручено при разра-ботке комплексной схемы и проекта ор-ганизации дорожного движения вклю-чить рассмотрение проектной органи-зацией вопроса разделения транспорт-ных потоков встречного направления без изменения количества полос дви-жения и ширины проезжей части, в том числе установки дорожных раздели-тельных ограждений. После рассмотре-ния предложенных проектной органи-зацией вариантов разделения проезжей части, на улице Индустриальной будет производиться расчет стоимости объ-екта и планирование его финансирова-ния на плановый период», - говорится в официальном ответе администрации города на письмо общественников.Добавим, в 2017 году также планиру-ется установка трех сборно-разборных искусственных неровностей на ава-рийно-опасных участках улицы Инду-стриальной (от монумента «Покорите-лям Самотлора» до улицы Авиаторов).
Управление по взаимодействию 

со СМИ администрации 
г. Нижневартовска

Не дешево. 
Но доступно
РЕЙТИНГ А налитики портала Domofond.ru опубликовали очередной рей-тинг на тему доступности жилья в рос-сийских городах. На этот раз специали-сты выясняли, сколько тратят жители разных городов на аренду жилья. Ре-зультатом стал список населенных пунктов по доступности найма жил-площади. Специалисты рассчитали со-отношение доходов семьи, состоящей из двух человек, и средней цены арен-ды однокомнатной и двухкомнатной квартир.По данным рейтинга, Нижневартовск оказался на 56 месте из 75. В нашем го-роде, по данным портала Domofond.ru, средняя ставка аренды «однушки» – 17 353 рубля в месяц, а «двушки» – 22 841 рубль в месяц. Таким образом, чтобы в Нижневартовске арендовать квартиру, придется выделить из семей-ного бюджета порядка 22% и 29% от за-работка. Самые невысокие показатели оказа-лись у Нижнего Тагила, где съемщики жилья за однокомнатную и двухком-натную квартиры заплатят всего 14% и 20% от дохода соответственно. Далее в ТОПе – Пенза, Стерлитамак, Курск, Кур-ган и Магнитогорск. Самыми «дороги-ми» по этому критерию стали Симферо-поль, Москва и Севастополь. Там цены на аренду жилья зашкаливают. 

Каждый четвертый – пенсионер

Бабушки и дедушки, поздравляем с праздником! 
ДАТА

Яна Ишбулдина. Фото автора У общественной организации «Ве-теран» на прошлой неделе был праздник – пятилетний юбилей. А праздники, как правило, принято встре-чать за столом дружной и веселой ком-панией. Активные бабушки и дедуш-ки нашего города не стали нарушать эту традицию. Поэтому собрались на-кануне в культурно-досуговом центре «Самотлор» для того, чтобы встретит-ся, пообщаться и поздравить друг друга. - Сегодня у нас двойной повод со-браться. Первый – это пятилетие нашей организации, а второй – недавно про-шедший Международный день пожило-го человека. Мы стараемся встречаться чаще. Как говорится: в единстве сила, – сказала «СЭ» председатель «Ветерана» Ежукова Нелли Петровна. Нелли Петровна приехала в Нижне-вартовск еще в начале семидесятых. С тех пор ее жизнь тесно стала перепле-таться со Столицей Самотлора. Сегодня Нелли Петровна ветеран нефтяной от-расли и активная общественница горо-да. Да такая активная, каких еще поис-кать! Она – завсегдатай городских ме-роприятий, а также председатель орга-низации «Ветеран». Крутится-вертится словно юла. Оптимизма ей точно не за-нимать! Впрочем, как и другим «ветера-новцам». Например, Блохина Людмила Михай-ловна, член правления «Ветерана», в по-

запрошлом году выиграла грант пра-вительства Югры по проекту «Осо-бые бабушки для особенных детей». Теперь она, как и другие члены обще-ственной организации, помогает детям-инвалидам в реабилитационном центре «Таукси», а так же людям старшего воз-раста. Про таких обычно говорят: золо-той человек! И, пожалуй, это правда. - Без взаимовыручки нынче слож-но. Поэтому мы стараемся помогать как друг другу, так и остальным людям. Картошку выкопать, лекарства купить, на операцию съездить, банки закру-тить. Мелочь, а приятно. Творить до-брые дела – одно удовольствие, – делит-ся с «СЭ» Людмила Михайловна. Людмила Михайловна приехала в Ниж-невартовск в шестидесятые годы. Тогда она была десятилетней девчонкой. Жила как все, без излишеств. Потом, повзрос-лев, стала упорно трудиться. Кем только она ни работала за это время! И парикма-хером, и администратором, и швеей. На все руки мастер! И пусть сегодня Людми-ле Михайловне 67 лет, в душе она все рав-но молода. Кстати, она – одна из тех, кто стоял у истоков «Ветерана». История общественной организации началась 17 сентября 2012 года. Имен-но тогда эта она стала официально заре-гистрированной. Принимали туда всех желающих. В их числе были и ветераны труда РФ и округа, и участники Вели-кой Отечественной войны, и дети вой-ны, и ветераны вооруженных сил, и ста-рожилы города, и почетные и заслужен-ные работники нефтяной и газовой про-

мышленности, строительства, медици-ны. Всего более 350 человек. Сегодня члены общественной органи-зации «Ветеран» продолжают вести ак-тивную социальную жизнь. И воспита-телям реабилитационного центра «Та-укси» они помогают, и компьютер осва-ивают, и спортом занимаются да и рабо-тать продолжают. Жизнь их можно опи-сать одной фразой: ни минуты покоя. В КДЦ «Самотлор» поздравить вете-ранов пришли ребята из детского сада № 7 «Жар-птица». Они исполнили для пенсионеров танцевальные и вокаль-ные номера. Не обошли вниманием это событие и заместитель председателя Думы города Нижневартовска Сергей Землянкин, а также начальник управле-ния по социальной и молодежной поли-тике Оксана Вовк. Они поздравили «ве-терановцев» и пожелали им долгих лет жизни, крепкого здоровья. 

Благоустроили территорию
своего микрорайона
ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Пресс-служба AO «Горэлекстросеть» П арковка и детская площадка появились около жилого дома № 54 по ул. Северной в 10А микрорайо-не. «Горэлектросеть» приняла и успеш-но завершила эстафету «Марафона благоустройства». На преображение го-родского двора энергетики потратили средства из собственного бюджета.Проблема нехватки парковочных мест здесь стояла достаточно остро. Еще не-давно главной «достопримечательно-стью», расположенной прямо за этим домом, был пустырь с ржавыми каче-лями. Теперь эта территория преобра-зилась до неузнаваемости. Заасфальти-рованная парковка вмещает более 30 автомобилей и позволяет оптимизиро-

вать парковочные места на стоянке. Без внимания не остались и главные жите-ли нашего города – дети. Новый яркий спортивно-игровой комплекс, без со-мнения, подарит массу положительных впечатлений малышам. Эти объекты в ближайшее время будут переданы на баланс управляющей компании.  - Любое крупное предприятие долж-но быть социально ориентированным. Мы должны заботиться о территории, на которой работаем, и, соответствен-но, делать так, чтобы жизнь на ней была максимально комфортной для горожан, – прокомментировал заместитель гене-рального директора по экономике и фи-нансам АО «Горэлектросеть», депутат Думы г. Нижневартовска Павел Елин.Напомним, «Марафон благоустрой-ства» – региональный проект благоу-стройства территории, дворовых и об-щественных пространств Югры. Он был инициирован губернатором Югры На-тальей Комаровой в конце 2016 года.

СТАТИСТИКАВ Югре проживают 429 310 пенсионеров. Причем за де-вять месяцев этого года количество пенсионеров вы-росло на 6 851 человека. Из общего числа свыше 142 тысяч – работающие пенсионеры. Сумма среднего размера страховой пенсии в округе – 19 897,16 рубля.Получателей пенсий по старости так же стало больше. На 1 сентября 2017 года в Ханты-Мансийском автономном окру-ге зарегистрировано 377 453 человека (на 1 января 2017 года – 371 547 человек). Их средняя пенсия тоже увеличилась с на-чала года и составляет 20 456,91 рубля.

В Югре проживают 12 406 человек получателей пенсий по инвалидности, их средний размер пенсий – 3 347, 23 рубля.Пенсии по случаю потери кормильца в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре получают 12 732 человека, сред-ний размер их пенсий – 9 684,21 рубля.Пенсии военнослужащих и их семей получают 224 челове-ка. Средний размер их пенсий также увеличился и составил 15 872,77 рубля.Средняя пенсия пострадавших в результате радиацион-ных и техногенных катастроф и их членов семей составляет 19 636,34 рубля. Федеральные государственные служащие на пенсии получают 25 510,18 рубля.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ФАЛЬСИФИКАТ 
НЕ ПРОШЕЛ В этом году в Нижневартовске стражи порядка провели око-ло 140 проверок, в результате кото-рых изъяли около 14,5 тысячи литров фальсифицированной алкогольной продукции. Возбуждено четыре уго-ловных дела, составлено свыше 200 протоколов об административных правонарушениях, совершенных как юридическими, так и физическими лицами. Такие данные были озвуче-ны на заседании комиссии по про-тиводействию незаконному обороту промышленной продукции при ад-министрации Нижневартовска, ко-торое состоялось под председатель-ством главы города. - Теневой рынок активен в нашем регионе за счет относительно высо-кой платежеспособности населения. Необходимо всем контролирующим органам ужесточить контроль за не-законным оборотом алкогольной продукции, медицинских препара-тов, а также бытовых товаров. Важно, чтобы все структуры тесно сотруд-ничали между собой. При необходи-мости администрация города гото-ва оказать содействие в этой работе, – отметил во время заседания глава Нижневартовска Василий Тихонов, возглавляющий комиссию.

И СНОВА ЗА РУЛЬ 
ПОДШОФЕВ озле дома № 68 по ул. Инду-стриальной госавтоинспек-торы во время патрулирования ми-крорайона задержали мужчину в нетрезвом состоянии, который на-ходился за рулем автомобиля «Пор-ше Кайен». Медицинский тест под-твердил наличие алкоголя в крови. 32-летний житель Нижневартовска уже ранее привлекался за аналогич-ное преступление. Возбуждено уго-ловное дело по статье 264.1 Уголов-ного кодекса Российской Федерации. Согласно действующему законода-тельству суд может применить к горе-водителю наказание, начиная от штрафа в размере от 200 тысяч ру-блей и заканчивая лишением свобо-ды сроком до двух лет.

ХОТЕЛИ «СРУБИТЬ» 
ПО-КРУПНОМУ В Нижневартовске задержали гражданку Украины за рас-пространение наркотиков. Женщина приехала в город, чтобы заниматься продажей «синтетики». В апреле это-го года подозреваемая получила от неустановленных лиц более двух ки-лограммов наркотиков. Но реализо-вать опасный товар она не успела, ее задержали сотрудники полиции. Воз-буждено уголовное дело по статье «Покушение на сбыт наркотических средств, совершенное группой лиц по предварительному сговору, с ис-пользованием сети интернет, в особо крупном размере». Материалы дела направлены в суд. Еще два наркосбытчика, кото-рых задержали полицейские Ниж-невартовска, приехали в наш город из Улан-Удэ, чтобы заработать денег путем распространения наркотиков. При задержании у них было обнару-жено наркотическое вещество расти-тельного происхождения. В отноше-нии подозреваемых возбуждены уго-ловные дела. Им грозит лишение сво-боды от 10 до 20 лет. 

По сообщениям УМВД 
г. Нижневартовска 

Полиэтиленовый мир 
ИНИЦИАТИВА

Яна Ишбулдина. Фото автора В озможность увидеть целлофановую фабрику предста-вилась семиклассникам Гимназии № 1. Накануне для них была проведена экскурсия в ООО «Синтез-Пак» - фирму по производству полиэтиленовой продукции. Экскурсии в полиэтиленовые цеха для школьников прово-дят, надо сказать, нечасто. Но активные родители учащихся седьмых классов Гимназии № 1 решили исправить эту ситуа-цию. Поэтому на прошлой неделе они организовали для своих детей посещение ООО «Синтез-Пак». В ходе экскурсии ребята ознакомились с процессом произ-водства полиэтиленовых пакетов при помощи специальных установок. А также увидели воочию, каким образом наносит-ся печать на пакеты. - Профориентация школьников начинается в девятых клас-сах. К этому времени ребята уже должны определиться с вы-бором своей будущей специальности. Поэтому, мы планиру-ем в этом году посетить все заводы в городе. Вдруг кто-то из ребят решит связать свою профессиональную деятельность с производством. А цель экскурсии в ООО «Синтез-Пак» – пока-зать школьникам изготовление полиэтиленовой продукции на деле. Как говорится: лучше один раз увидеть, чем сто раз 

услышать! – поделилась с «СЭ» родительница Виктория Алек-сеевна. К слову, многие дети после экскурсии признались: произ-водство пакетов представляли иначе. Они не думали, что эта процедура такая сложная. - Нам были показаны в работе станки, изготавливающие па-кеты. Если честно, процесс довольно хитрый. Я полагала, что дело обстоит намного проще. Оказалось, что ошибалась! Но, отмечу, что работать в цеху по производству полиэтиленовой продукции очень интересно и увлекательно, – сказала «СЭ» семиклассница Дина. 

Нижневартовские энергетики 
подключились к проекту «МФЦ для бизнеса»

2 октября в Нижневартовском Многофункциональном центре 
предоставления государственных и муниципальных услуг, от-
крылся «МФЦ для бизнеса» – первый специализированный 
центр оказания помощи предпринимателям в Югре. 6 октя-
бря в рамках рабочего визита в Нижневартовск бизнес-зону 
Нижневартовского МФЦ посетила губернатор ХМАО – Югры 
Наталья Комарова. Она осмотрела сектор обслуживания кли-
ентов и пообщалась с его посетителями. Предприниматели 
поделились, что такая форма работы значительно ускоряет 
организационные процессы.

УСЛУГИ

Андрей БондаревО бслуживание клиентов в бизнес-зоне Нижневартовского МФЦ осуществляется в восьми окнах. Субъ-ектам предпринимательства предо-ставляется возможность получения спектра государственных, муниципаль-ных и сопутствующих услуг по принци-пу «одного окна» (в том числе услуг бан-ков, страховых и рекламных компаний, юридических услуг и т.д.), а также услуг АО «Корпорация «МСП». Всего для на-чинающих и состоявшихся предпри-нимателей доступны 92 обязательные услуги, плюс предложения, которые оказывают партнеры Многофункцио-нального центра, а также иные платные услуги (например, составление проек-та договора, подготовка учредительных документов для регистрации юридиче-ского лица, выездное обслуживание). Прием в «МФЦ для бизнеса» осуществля-

ется по системе электронной очереди, для удобства заявители смогут восполь-зоваться сервисом предварительной за-писи через интернет, выбрав удобные дату и время на три недели вперед.Как доложил главе региона началь-ник отдела оказания услуг для бизнеса нижневартовского МФЦ Станислав Ба-саргин, в день здесь уже принимают око-ло 100 человек. В целях поддержки пред-принимательского спроса сделали все, чтобы за одно посещение заявитель по-лучил целый комплекс сервисов. С этой целью Многофункциональный центр об-ратился к различным предприятиям и организациям, с которыми бизнесменам приходится взаимодействовать.Одним из первых откликнулись «Городские электрические сети», пред-ложив проект предоставления новой услуги – оформления документов на технологическое присоединение к се-тям электроснабжения приобретенно-го предпринимателем объекта парал-лельно с оформлением права собствен-

ности на него. Генеральный директор АО «Горэлектросеть» Юрий Елин рас-сказал Наталье Комаровой о преимуще-ствах нововведения. - До открытия нового сервиса пред-принимателям приходилось проходить последовательно несколько процедур: сначала регистрировать сделку в Рос-реестре (7-9 рабочих дней или 14 кален-дарных), затем получать акт разграни-чения балансовой принадлежности и соглашение об опосредованном присое-динении от управляющей компании (до 10 дней), оформлять подтверждение су-ществующей схемы у энергетиков (от 7 до 15 дней) и, наконец, заключать дого-вор с энергосбытовой компанией, – по-яснил Юрий Елин. – Общее время этих процедур по всем регламентам состав-ляет от 24 до 50 дней. Теперь предпри-ниматели могут при совершении сдел-ки одновременно подать заявление на переоформление документов по техно-логическому присоединению в МФЦ и не ходить по инстанциям. Весь пакет бу-дет оформлен одновременно с подготов-кой документов о регистрации в Росре-естре в течение двух недель.Юрий Елин не сомневается, что вос-требованность услуги будет расти по ме-ре того, как о возможности ее предостав-ления узнает все больше предпринима-телей. Плата за предоставление новой услуги перейдет в МФЦ, но энергетики все равно видят для себя плюсы – «Центр энергетических услуг», действующий в «Горэлектросети», будет разгружен от работы по присоединению объектов по-сле сделок купли-продажи нежилых по-мещений. А сотрудники ЦЭУ получат воз-можность сосредоточиться на решении вопросов техприсоединения новых энер-гоемких объектов, тем самым сократив сроки предоставления соответствую-щих услуг. Станислав Басаргин пояснил, что «МФЦ для бизнеса» планирует тира-жировать эту услугу на другие ресурсос-набжающие организации города.Глава региона обратила внимание на то, что деятельность МФЦ должна быть построена на трех главных принципах – качестве, доступности и доброжела-тельности к гражданам. - Основная задача – сделать так, что-бы бизнесу было удобно, чтобы он мог развиваться, пользуясь всеми мера-ми поддержки, – федеральными, регио-нальными и городскими, – подчеркнула Наталья Комарова. Губернатор рекомендовала уполно-моченному по защите прав предприни-мателей в Югре Николаю Евлахову со-вместно с предпринимателями вносить предложения для расширения перечня существующих услуг.
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В ритме города, по расписанию 
Город живет по расписанию. По расписанию функционирует и город-
ской транспорт. Регулярность и точность движения городских авто-
бусов и маршрутных такси – одна из составляющих комфортности 
проживания в Нижневартовске. Еще это один из основных факто-
ров, обеспечивающих четкий ритм работы предприятий и учрежде-
ний. Каждый из нас ежедневно пользуется услугами общественного 
транспорта, и тема безопасности актуальна для всех и всегда. Тем 
более, что время диктует новые правила игры в этой сфере. О рабо-
те городского транспорта и его развитии, о контроле и безопасности 
пассажирских перевозок, в том числе детей, об обязательствах и от-
ветственности – в нашей публикации. 

Татьяна Шлыкова

Кто за рулем? - На территории Нижневартовска рабо-тают восемь предприятий-перевозчиков: ООО «ПАТП-1», ОАО «ПАТП-2», ООО «Эком-тех», ООО «Адрока», ООО «Реглет-Авто», ООО «Парус», ООО «Импульс», ООО «ВМПО-МТ1». Конкурсный отбор предприятий, осуществляющих регулярные перевоз-ки пассажиров на маршрутах обществен-ного транспорта дорожной сети горо-да, проведен в 2015 году. Одно из основ-ных условий – это высококвалифици-рованный персонал, хорошо обученный штат предприятий. Важную роль так-же играют соблюдение безопасности до-рожного движения и наличие производ-ственной базы, позволяющей при необ-ходимости быстро восстановить техни-ку и выпустить на линию. Ведь в наших краях, особенно в зимнее время, порой приходится работать в условиях экстре-мальных температур и в авральном ре-жиме. Поэтому главная задача – обеспе-чивать горожан исправным транспор-том независимо от времени года, – рас-сказывает начальник отдела транспорта и связи управления по дорожному хозяй-ству департамента ЖКХ администрации г. Нижневартовска Татьяна Бурухина. О высоких требованиях к профессио-нализму тех, кто за рулем общественно-го транспорта, свидетельствует простой факт – к участию в семи номинациях еже-годного городского конкурса «Лучший водитель» не допускаются нарушители ПДД. Это одно из жестких условий. Даже разовые нарушения не позволяют в нем участвовать. К примеру, в этом году из 79 заявившихся на конкурс, после провер-ки ГИБДД 20 человек были исключены из списка. 
Из рейда в рейд Безаварийная езда – это важно, но безо-пасность и контроль тоже имеют значе-ние. В договорах с перевозчиками огова-риваются меры ответственности и пра-вила поведения водителей на маршрутах. По словам Татьяны Бурухиной, в городе регулярно проводятся рейдовые меро-приятия, контролирующие работу пред-приятий, занимающихся пассажирскими перевозками. С начала года совместно с ОГИБДД УМВД России по г. Нижневартов-ску проведены 18 таких рейдов. Дважды в месяц специалисты выходят на контроль. В этом квартале планируется провести еще две проверки. Ее предметом станет 

ных учреждений, о подобных фактах. Особенно если нарушения выявлены со стороны организаторов поездок.
ГЛОНАСС для нас В последние годы сфера транспорта становится еще и «интеллектуальной» – все большее значение уделяется автома-тизации и потребности в создании высо-коинтеллектуальных систем сбора, обра-ботки и анализа данных. Все городские автобусы оснащены ГЛОНАСС. К внедре-нию этой спутниковой системы Нижне-вартовск одним из первых в округе при-ступил еще в 2014 году. ГЛОНАСС позво-ляет определить фактическое местопо-ложение транспортного средства в лю-бой момент времени, а также скоростной режим движения, пройденный путь, ко-личество рейсов за месяц. По итогам ра-боты за сутки и месяц формируются от-четы о работе каждого водителя и транс-портного средства. Кроме того, по словам начальника от-дела транспорта и связи Татьяны Бурухи-ной, для обеспечения контроля все дан-ные о транспортных предприятиях- го-родских перевозчиках передаются АИС «Управление транспортом ХМАО – Югры». Эта окружная программа пока действу-ет в тестовом режиме. Она разработана с целью легализации и упорядочения дея-тельности пассажирских перевозчиков на территории Югры. В АИС «Управле-ние транспортом ХМАО – Югры» в полном объеме построены трассы движения всех городских автобусных маршрутов. Собственные сайты созданы и двумя крупными нижневартовскими перевоз-чиками – ПАТП-1 и ПАТП-2. В разделах «мониторинг», «расписание», «маршру-ты» также можно в интерактивном ре-жиме отследить движение городского транспорта. - До 1 января 2018 года планируется за-вершить установку автоматизированной системы оплаты проезда на автобусах ООО «ПАТП-1» больших и средних клас-сов, – сказала Т. Бурухина. 
Все меняетсяГород – живой организм, он развивает-ся, меняется и транспортная инфраструк-тура. Корректируются схемы движения и сеть маршрутов, разрабатываются но-вые. На повестку дня выходит проблема борьбы с автомобильными пробками. Ве-дутся мониторинги и отслеживается пас-сажиропоток. Идет замена городских ав-тобусов. По словам Татьяны Бурухиной, важно отслеживать все происходящие перемены, учитывать запросы горожан, и своевременно на них реагировать. В городе проведена оптимизация марш-рутной сети. Проект, разработанный спе-циалистами Омского СибАДИ, внедряет-ся с 1 января 2016 года. Только в этом го-ду в Нижневартовске изменено и продле-но пять маршрутов. Так, по просьбам жи-телей, продлен маршрут № 25 до останов-ки «Северная роща». На летнее время вво-дятся дачные маршруты. Сейчас рассма-тривается вопрос продления маршрут-ной сети по ул. Мира в районе новостроек, где идет строительство автодороги. Поэ-тапно происходит замена длинномерных (12-метровых) автобусов (выпуск 2000 г.). Им на смену приходят комфортабельные низкопольные автобусы марки МАЗ-206, предназначенные для перевозки пасса-жиров на городских маршрутах средней загруженности. - В настоящее время в городе все све-тофорные объекты отрегулированы по стандартам и настроены на пешехода, выделены отдельные пешеходные зоны. Как следствие – увеличилась протяжен-ность действия автомобильных пробок в часы пик, – сказала Т. Бурухина. – В свя-зи с этим рассматривается возможность выделения полосы для движения обще-ственного и специализированного транс-порта. 

Начальник отдела транспорта и связи управления 
по дорожному хозяйству ДЖКХ 
Татьяна БУРУХИНА:

- С 15 октября городской общественный транспорт переходит на 
зимнее расписание. Это значит, что на маршруты дополнительно 
выйдут 15-20 автобусов. 

Начальник управления по дорожному хозяйству 
ДЖКХ Геннадий КОТЛЯРОВ:

- Администрацией города ежегодно принимаются меры по выпол-
нению мероприятий, направленных на повышение безопасности до-
рожного движения, в том числе по обустройству пешеходных пере-
ходов, в соответствии с нормативными требованиями на имеющиеся 
в бюджете средства, ежегодно увеличивая затраты.

соблюдение требований выпуска на ли-нию технически исправного транспор-та, состояние машин, а также соблюде-ние условий договоров с перевозчиками. По словам Т. Бурухиной, одним из типич-ных нарушений, выявляемых в ходе рей-дов, является несоблюдение маршрут-ных рейсов и сходы с линии. Серьезным нарушением является ночная парковка общественного (коммерческого) транс-порта в жилых микрорайонах города. По правилам, ему место на охраняемой сто-янке или на территории производствен-ной базы предприятия. За разовые нару-шения предусмотрен штраф в размере 3 тысяч рублей. Если подобные факты выявляются, то с перевозчика спрашива-ется строго. Регулярно для водителей проводятся профилактические инструктажи по ан-титеррору и учения. Обнаружить «услов-ную сумку» в салоне автобуса – один из способов тестирования на вниматель-ность и осторожность. По правилам, во-дитель, пройдя маршрут, во время техно-логического перерыва должен не только отдохнуть, но и проверить салон автобу-са или маршрутки на безопасность. В са-лонах автобусов и маршруток размещена информация о профилактике террориз-ма, межэтнических конфликтах, памят-ки о действиях при нахождении подозри-тельных предметов, а также номера кон-трольных и силовых служб.
На особом контролеНа подходы к вопросу организации пе-ревозок детей автобусами к месту про-ведения спортивных и культурных ме-роприятий в нашем округе особое вни-мание заставила обратить трагедия на 

дороге в декабре 2016 года. Тогда в ре-зультате ДТП погибли 12 детей из Нефте-юганска и более 20 получили ранения. Чрезвычайное происшествие обнажило характерные для страны уязвимые ме-ста в системе перевозки организованных групп детей. Последствием стало ужесто-чение правил перевозки, выработка еди-ных подходов, учитывающих все риски, разработка методических рекомендаций и типовых документов по принятию мер повышенной безопасности в муниципа-литетах округа. Как сообщила во время заседания го-родской комиссии по обеспечению безо-пасности дорожного движения замести-тель главы Нижневартовска по соци-альной и молодежной политике Надеж-да Волчанина, сегодня перевозки детей регламентируются целым рядом поста-новлений и приказов, персональную от-ветственность за подготовку и органи-зацию поездок несут руководители му-ниципальных организаций. Для перевоз-чиков разработан пошаговый алгоритм действий. Только за I полугодие муници-пальными учреждениями спорта, куль-туры и образования организованы 123 поездки детей. С начала учебного года выезжать на мероприятия, проходящие за пределами города, юные нижневар-товцы будут чаще.- Информация о каждой такой поезд-ке сообщается мне. Этот вопрос на моем личном контроле. При проведении пере-возок организатором заблаговременно отслеживается информация по дорож-ной обстановке, например, по состоянию аварийности, температуре воздуха. При сильных морозах (ниже 30 градусов) вы-езд будет отменен. В обязательном по-рядке информируется Госавтоинспек-ция по г. Нижневартовску о выезде авто-буса за пределы города, – сказала Н. Вол-чанина.Начальник отдела ГИБДД УМВД России по г. Нижневартовску Иван Вовк отметил, что каждое транспортное средство пе-ред выездом проходит проверку техни-ческого состояния. По нормативам задей-ствованный в поездке транспорт положе-но проверять один раз – непосредствен-но перед выездом. Тем не менее, сотруд-ники ведомства осматривают автобусы дважды, заранее выявляя возможные не-достатки.- Мы идем навстречу перевозчикам и дважды осматриваем транспорт, но все равно сталкиваемся с недобросовестным отношением некоторых транспортных компаний. В этом году выявлено два слу-чая: в первом руководитель не предоста-вил водителю копию договора фрахтова-ния транспортного средства, а во втором выявлен факт неисправности тахографа. Предприятия привлечены к администра-тивной ответственности, – рассказал И. Вовк.Для того, чтобы своевременно прини-мать меры и устранять обнаруженные недочеты при планировании выездов ор-ганизованных групп детей, впредь ин-спекторы ГИБДД намерены информи-ровать руководителей департаментов и управлений администрации города, ку-рирующих деятельность муниципаль-
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Руслан ХУЗИН: 
«Только открытость рождает доверие»

Андрей Бондарев

29 сентября исполнил-
ся год работы ново-

го созыва депутатов Думы 
города Нижневартовска. Народ-
ные избранники вступили в но-
вый политические сезон. Вре-
мя подвести первые итоги: что 
полезного удалось сделать де-
путатам на городском уровне, 
что сделал каждый из них для 
жителей своего избирательно-
го округа? С этими вопросами 
обратились к депутату по из-
бирательному округу № 9, еди-
ноличному представителю и 
руководителю фракции ЛДПР в 
городской думе Руслану ХУЗИНУ.

- Руслан Ильдарович, после 
победы на выборах 18 сентя-
бря 2016 года Вы оказались 
в думе в окружении предста-
вителей «Единой России». 
Как складывается межпар-
тийное сотрудничество? Ла-
дите с оппонентами?- На местном уровне, прежде, чем размежевываться по пар-тийному признаку, нужно объ-единять усилия. Главная пар-тия городского депутата – зем-ляки, вартовчане. Важно, не под каким флагом ты сидишь на депутатском приеме, а что делаешь для людей. Конечно, это не значит, что у нас нет раз-ногласий по принципиальным вопросам, они есть. Но не при-помню дискуссии в думе, ко-торая бы несла партийную по-вестку. Взаимодействуем с еди-нороссами в рабочем режиме. В марте 2017 года я обратился к коллегам с предложением о ре-гистрации фракции ЛДПР. Ни-кто не возражал, все было сде-лано в соответствии с регла-ментом думы.

- А зачем вообще нуж-
на фракция, если Вы в ней в 
единственном лице?- На выборах в думу горо-да больше чем в половине из-бирательных округов уверен-ное второе место заняли кан-дидаты от ЛДПР, набрав от 19 до 38% голосов. В Югре на вы-борах в окружной парламент за ЛДПР голосовал каждый чет-вертый из пришедших на вы-боры. Эти люди голосовали за те решения, которые предла-гает ЛДПР на разных уровнях власти. И мнение избирате-

лей нужно уважать. А фракция – выражение партийности в представительном органе, это формализация действующей парламентской оппозиции на местном уровне. Фракционные «вертикали» для любой поли-тической партии служат карка-сом взаимодействия между де-путатами разных уровней вла-сти, они гарантируют избира-телю, что его ожидания, кото-рыми он руководствовался при выборе той или иной програм-мы, партии, депутата на выбо-рах, будут оправданы, а наказы – выполнены.
- Есть ли положительный 

опыт взаимодействия с вы-
шестоящими коллегами из 
партии ЛДПР в интересах жи-
телей Нижневартовска?- У партии ЛДПР хорошая традиция – когда депутаты ре-гиональных парламентов или депутаты Государственной Ду-мы РФ от нашей партии бы-вают в Нижневартовске с ра-бочими визитами, мы обяза-тельно проводим совместный прием граждан. Люди обраща-ются за помощью не просто к тому депутату, к которому за-писались на прием, а фактиче-ски к целой команде, которая будет работать в их интересах. В этом году состоялось четы-ре таких совместных приема: дважды мы работали с депу-татом Государственной Думы Владимиром Сысоевым, и по-ка по одному разу – с Михаи-лом Селюковым (Тюменская областная Дума) и Виктором Сысуном (Дума ХМАО – Югры). На таких приемах побывали 11 человек. Половина из них са-ма стремилась попасть к «вы-сокопоставленному» депутату, остальным встретиться с де-путатом уровня выше муници-пального рекомендовали в при-емной партии. На сегодня 9 из этих 11 человек уже получили помощь, на которую рассчиты-вали – кому-то предоставили юридическую консультацию, кому-то подсказали правиль-ный алгоритм действий во вза-имодействии с чиновниками и так далее. Для одного из жите-лей Нижневартовска направи-ли запрос от депутата Госдумы в Министерство обороны Ка-захстана – нужно было под-твердить службу на Семипала-тинском ядерном полигоне. Од-

ним словом, если необходимо, включаем все рычаги.Актив городского отделения ЛДПР охотно помогает в рабо-те. В апреле вместе организо-вали субботник в 10А микро-районе. В июне – дворовые дет-ские праздники. Осенью опро-бовали новую форму работы с населением – мобильную при-емную депутата. Сами выезжа-ем к людям. Для этого исполь-зовали микроавтобус с партий-ной символикой, выделенный городскому отделению партии по распоряжению Высшего Со-вета ЛДПР.
Всегда на связи

- Что удалось сделать для 
избирателей на террито-
рии Вашего избирательного 
округа?- Первая задача, которую се-бе поставил: обеспечить соб-ственную доступность. Только открытость рождает доверие. А я человек в политике все еще новый, доверие должен оправ-дывать постоянно.Уже осенью 2016 года в зда-нии ТК «Европа-Сити», офис 640, открылась моя обществен-ная приемная. С понедельни-ка по пятницу с 10 до 18 часов можно обратиться лично, по-звонить по телефону 69-30-10 или направить обращение на электронную почту: deputat@nesnv.ru. В приемной у моего по-мощника Елены Владимиров-ны Башировой каждый имеет возможность получить помощь на месте (она – высококвалифи-цированный юрист), оставить письменное обращение или за-писаться на личный прием. Встречаюсь с избирателями ре-гулярно, по мере поступления просьб о личном приеме.На 10.10.2017 года обратились 44 избирателя по 172 вопросам. Большая часть, 97 из них, каса-лась ЖКХ и благоустройства, 15 – предоставления жилья, 8 – со-циальных выплат и пенсионно-го обеспечения, 7 человек обра-тились за материальной помо-щью. Остальным требовались консультации юридического характера. По всем обращениям проведена необходимая рабо-та. Направлено 17 писем и депу-татских запросов, в некоторых случаях переписка продолжа-ется. На контроле около 10 во-просов, которые еще в работе. К сожалению, должен отметить, что не всегда удовлетворен ка-чеством ответов, которые полу-чаю из администрации города. На четкие и конкретные вопро-сы иногда приходят простран-ные отписки. Надеюсь, что про-цесс кадрового обновления, ко-торый продолжается в мэрии, в будущем сведет такие случаи к минимуму.Не так давно поступило об-ращение от избирательницы по вопросу, который уже про-рабатывается, и, когда авто-ра об этом уведомили, она бо-лее оптимистично стала смо-треть на роль депутатов, напи-сала, что готова участвовать и помогать в решении общих за-дач. Тогда я решил открыть собственную страничку в со-циальной сети Facebook «Депу-

татская приемная Руслана Ху-зина» по адресу: www.facebook.com/DeputatKhuzin, теперь у нас есть еще один канал комму-никаций. Подписчиков пока не-много, но их количество растет ежедневно и быстрыми темпа-ми. Задача – не только расска-зывать о сделанном, но и осве-щать взаимодействие с изби-рателями, чтобы жители окру-га видели, что ключ к успеху – в их личной активности. 
Реальные дела

- А какова ситуация с ис-
полнением депутатских на-
казов, полученных от изби-
рателей в прошлом году?- Сейчас и об этом расскажу. Давайте по порядку.Вторая задача была – не вы-пасть из информационного по-ля, напоминать о себе избира-телям конкретными делами, ломая стереотип о том, что ак-тивничают депутаты только перед выборами.Зимой помогли жильцам до-ма по адресу: ул. Чапаева, 93 залить горку и обустроить во дворе снежный городок. К на-чалу лета по их же просьбе за-везли песок для детской пло-щадки, попросили ЖЭУ выде-лить технику, чтобы этот пе-сок разровнять и привести пло-щадку в нормальный вид. Так-же вместе с активом городско-го отделения ЛДПР провели ак-цию «Соседи» – серию дворо-вых праздников, приурочен-ных к Дню защиты детей. Они проходили четыре дня под-ряд: с 1 по 4 июня во дворах по адресам: ул. Интернациональ-ная, 49/1; ул. Дзержинского, 29; ул. Северная, 56 и ул. Чапаева, 93. На каждом празднике дво-ровой «эстафеты» побывало от 70 до 100 ребятишек в возрасте от 3 до 14 лет.Третья задача – как раз вы-полнение наказов. Перед вы-борами осенью 2016 года бы-ла подготовлена «проблемная карта» избирательного округа, в которую и были сведены все наказы, просьбы и предложе-ния от людей. Эта карта посто-янно обновляется и дополня-ется, работаем по ней с моими помощниками. Что-то уже сде-лано, что-то в работе. Напри-мер, на придомовой террито-рии по ул. Северной, 60б боль-ше не будут стоять лужи после дождей – управляющая компа-ния устроила водосток. После нашего запроса перенесли пли-ты к новому пешеходному пе-реходу на ул. Северной в райо-не магазина «Элина» – людям не придется месить грязь на га-зоне. Установлено ограждение вдоль тротуара возле школы № 29. А в будущем году запла-нировано строительство доро-ги во внутриквартальном про-езде между магазином «Монет-ка» и жилым домом по ул. Не-фтяников, 88а.Четвертая задача – работа по обращениям, связанным с бла-гоустройством дворов и обще-ственных пространств в ми-крорайонах. Свою миссию вижу в том, чтобы каждая разумная инициатива жителей была под-держана, каждая возможность 

каких-то улучшений за счет го-родских ресурсов была реали-зована.Яркий пример: помогли ор-ганизоваться жителям дома по ул. Интернациональной, 49/1. В результате они получили то, что могли и не получить, – для них буквально сегодня, когда мы с вами беседуем, устанав-ливают уличную спортивную площадку: перекладины и бру-сья для воркаута в рамках му-ниципальной программы. Мы с помощниками взяли на себя проведение заочного голосова-ния, собрали необходимые под-писи – 2/3 голосов собственни-ков квартир в этом доме. Это вообще большая проблема: лю-ди пассивны, нет лидеров в до-мах. Считаю, что естествен-ная задача для любого депу-тата – объединять, активизи-ровать своих избирателей, по-могать им взаимодействовать с ЖЭУ, управляющими компа-ниями, администрацией. Кста-ти, жильцы дома по ул. Интер-национальной, 49/1 попросили установить «лежачих полицей-ских» на внутриквартальном проезде. Направил запрос в ад-министрацию. Обещали учесть при разработке новой ком-плексной схемы организации дорожного движения в городе. Буду держать на контроле.Сейчас прорабатываем воз-можность строительства тро-туара вдоль проезда меж-ду улицами Дзержинского и Чапаева. Там большой трафик детей в школы и детские сады в 10А микрорайоне, мам с коля-сками. Идут весной и осенью по лужам, а зимой вообще по про-езжей части. Также после обра-щения жителей попробуем под-готовить качественный проект благоустройства придомовой территории на ул. Северной, 56. Там ни парковок нет нор-мальных возле дома, ни троту-ара вдоль проезда со стороны микрорайона. Будем использо-вать все возможности – сред-ства жильцов, поступающие на содержание жилья, Мара-фон благоустройства, Иници-ативное бюджетирование. Хо-тим найти оптимальный вари-ант и дальше тиражировать по-лученный опыт на другие дома.
- Вы забыли упомянуть 

площадку для выгула собак в 
10 микрорайоне, наша газета 
писала об этом.- Всего в рамках газетного интервью не расскажешь, я от-мечаю главное. Действительно, летом по инициативе и вместе с жителями сделали большое де-ло – обустроили площадку для выгула собак на ул. Северной в районе дома № 76. Получили ценный опыт. Думаем над тем, чтобы предложить на рассмо-трение думы и администрации города проект нормативного акта, который регулировал бы не только процесс строитель-ства подобных площадок в лю-бом микрорайоне города, но их дальнейшее содержание и об-служивание. Планов много. Пе-риод адаптации в думе уже по-зади, взаимодействие с испол-нительной властью налажено. Будем продолжать работу на благо горожан.
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Философия жизни 
Частный практикующий психолог Анна Валентиновна КИРЬЯ-
НОВА из Екатеринбурга знакома многим пользователям соци-
альных сетей. Она публикует свои короткие жизненные расска-
зы и зарисовки в «Фейсбуке», «ВКонтакте» и на личном сайте. 
Эти заметки собирают тысячи лайков и комментариев. Некото-
рые в историях узнают себя, другие находят в текстах советы, 
как правильно поступить или отнестись к ситуации. Но боль-
шинство просто благодарит за простые и обнадеживающие 
слова, которые умеет находить для людей Анна Кирьянова. 

О днажды мы с разрешения авто-
ра уже публиковали на страницах 

нашей газеты ее рассказы. И решили сде-
лать это снова. 

Женщина  горько плакала… …Ей сказали дружески, что она тол-стая, одеваться не умеет, манеры у нее плохие и ведет она себя развязно. Стро-ит глазки мужчинам. И чавкает во вре-мя еды. И это ей сказали дружески, по-тому что только настоящий друг гово-рит правду. И вот – весь отдых оказал-ся отравлен. А ведь женщина по име-ни Рита была на курорте, на море, где пальмы и лазурные волны. Она год на-зад овдовела, муж кое-что ей оставил. И сама она много работала. Поэтому смог-ла себе позволить эту поездку, когда го-ре улеглось. Она позвала с собой подру-гу, у которой не было денег. И мужа тоже не было – он ее бросил давно. Рита ку-пила ей путевку за свой счет. И подру-га поехала с ней на море, чтобы той не скучно было. Первые два дня все было неплохо. Они даже сходили на танцы, где все мужчины обращали внимание на Риту – она интересная дама. И мно-го танцевали с ней. Ну, а на следующий день подруга сказала Рите правду в гла-за. И пришлось выслушать эту правду. И даже поблагодарить подругу за чест-ность и искренние подсказки. Только отдых перестал казаться прекрасным, и на танцы Рита уже не ходила. И есть старалась поменьше и только твердую пищу, чтобы не чавкать. И по сторонам не смотрела – вдруг это и есть «делать глазки»? И больше не надевала откры-тые красивые платья... Так прошло еще 10 дней, с отдыха Рита вернулась поста-ревшая и тихая. И грустно было на ду-ше. Ну вот кто, кроме близкого друга, скажет нам правду в глаза и справедли-во покритикует? Так, чтобы потом жить не хотелось, не то что на море ездить? Друг тем и отличается – он нам правду говорит, даже если отдыхает, ест и пьет за наш счет! Но это не так. Никакой это не друг. Это завистник. И плакать не на-до. И обидные слова слушать не надо. И звать с собой на море тех, кто не платит, если это не дети и не больные люди, то-же не надо. Хороший друг не поедет за чужой счет отдыхать, чтобы потом осы-пать нас колкостями и обидной «крити-кой». В этом году Рита поехала в санато-рий одна. И прекрасно провела время. Познакомилась с хорошим человеком. А с подругой она теперь мало общается.
Старое на новоеОдна свекровь уговаривала сына рас-статься с женой. Эта жена не соответ-ствовала принципам семьи и доходам. Деревенская дура. И не развивается. Сын настояниям внял и женился потом на девушке, на которую мама указала. Она была моложе, красивее, из богатой семьи. Они хорошо живут, но маму эта новая жена на порог не пускает. И вооб-ще запретила мужу с ней общаться. И моментально показала: кто главный! И свекровь теперь кусает локти и плачет, когда ей звонит бывшая невестка, по-здравляет с праздниками. Свекровь жа-луется и ищет сочувствия. Но той особо некогда – она нашла свое счастье и ждет малыша… 

Или один директор уволил бухгалте-ра, хотя та честно работала 20 лет. Что-бы поменять на нового, прогрессивного специалиста, молодую и энергичную де-вушку. Сейчас директор под следствием. Дела запутаны, деньги пропали и кон-цов не найти. Зато новая бухгалтер ку-пила две квартиры и роскошно отдохну-ла на Карибах. …Не все надо менять. Не все старое об-новлять, если все хорошо и прекрасно работает, – можно променяться. Старую жену на новую, старого друга на нового, бухгалтера тоже на нового… Новое – оно не всегда лучше старого, если старое, привычное хорошо нам служит. А потом ищи-свищи; кто-то себе взял то, что вы-бросили. И не нарадуется…
Смеяться, право, не грешно…Один мальчик очень остроумно учи-тельнице ответил. Он отбирал день-ги у слабых. Учительница вызвала ма-му и стала при мальчике говорить: «Это же твои одноклассники, твои друзья! Ты должен с ними дружить!», и всякое та-кое. А мальчик ответил остроумно: «С ло-хами не дружат, с лохов получают!». Это мне его мама, смеясь, рассказала. Мы ра-ботали когда-то рядом. И она поделилась остроумием сына. И мои вялые попыт-ки как-то пояснить, что причин для сме-ха нет, ее удивили. Она решила, что у ме-ня нет чувства юмора. И не могу я восхи-титься находчивостью подростка. Сей-час этот сын у мамы отсудил полквар-тиры и останавливаться не намерен. До этого он ее полностью обобрал. А то, что она больна, так это его даже подбадрива-ет, ведь случись что – все ему достанется. Смеяться, право, не грешно, над тем, что кажется смешно. Но если человек говорит плохие слова – смешного мало. Жизненные принципы и девизы могут много о человеке сказать. И надо или отойти на безопасную дистанцию, если это чужой человек. Или не смеяться над такими словами, если это наш близкий. Рано или поздно, но и с нами поступят согласно девизу. Исключений нет.
Слушать себяУ моего знакомого случилась экзема на руке. Он к врачу ходил. Экзема про-ходила после лечения. А потом снова по-являлась на кисти правой руки. И уже хотели назначить более серьезное ле-чение, гормональное. Но мы поговори-ли о том, кому он руку пожимает? И он вспомнил, кому пожимал руку. Почему-то с неохотой пожимал! Очень своео-бразному человеку, который набивался в партнеры. И сулил золотые горы. Про-изводил приятное впечатление, гово-рил красиво, вел себя достойно. А мой знакомый все откладывал начало со-трудничества; как-то так складыва-лись обстоятельства. И постарался раз-добыть информацию об этом, скажем, Эдуарде. Использовал для этого свя-зи и знакомства. И узнал такое, что во-лосы дыбом. И экзема больше не повто-рялась – он же больше не пожимал чест-ную руку Эдуарду! Тело дает сигналы, это я точно знаю. Если после общения с человеком накатывает дикая слабость и депрессия – с этим человеком что-то не так. Даже если он улыбается и приятное говорит. Если заболела голова или дав-

ление поднялось, значит есть какая-то причина. Что-то нам подсказывает – это для нас не полезный человек. Вредный. И не надо игнорировать сигналы, ко-торые подает тело. К ним надо прислу-шиваться. Ум обманывает иногда. Тело всегда право.
Парадигма поведенияКак возник роман между одной за-мужней дамой и успешным одиноким мужчиной. Неземная любовь возник-ла, и решили они быть вместе. Эта да-ма быстренько подала на развод – ока-залось, что муж ее давно не устраивает. Духовно-отсталая личность. И она у это-го мужа все забрала – он был мягкоте-лый и не сопротивлялся. Дом, машину, деньги, все до нитки. Забрала и сыниш-ку Тимофея. Но потом подумала, что сложно будет ребенку в новой семье. И отдала его в интернат. А кота, которого тоже забрала себе (ведь ему негде жить стало, отдала родственникам в дерев-ню), где он и погиб – собаки разорвали. И этот ее возлюбленный мужчина вдруг пошел на попятную и отказался же-ниться. Порвал отношения. А объяснил это так: он понял, что случись что, его тоже отдадут в интернат или в деревню. И все заберут до нитки, до копейки... По-тому что человек вряд ли изменит пара-дигму поведения. Да, все верно. С нами поступят точно так же, как с другими. Исключений практически нет. Сейчас дама живет одна. Ребенка бывший муж все же забрал. А дама ищет знакомств с новыми претендентами на руку и серд-це. Может, найдет. А может, и нет.
Повороты судьбыВ те годы, когда о предохранении ма-ло знали, с одной 19-летней девушкой по имени Злата случилось то, что слу-чилось. Причем мама ее молодого че-ловека терпеть не могла эту Злату. Эта полная мама с бровями, как у Брежне-ва, всю жизнь вложила в единственно-го сына. И хотела для своего Гриши хо-рошей судьбы, а не Злату какую-то. Эта мама занимала высокую должность. И Злата встречалась с Гришей тайно. Он был красивый, одет модно, тоже учил-ся на втором курсе на другом факульте-те. В общем, Злата «залетела», как тогда говорили. Гриша испугался и растерял-ся – ему еще в армию надо было идти на два года. И маму он страшно боялся, она о Злате грубо отзывалась и подозревала ее в корысти. Злата порыдала и пошла в женскую консультацию с понятной це-лью – избавиться от ребенка. Никто не знал: ни ее родители, ни подружки. Она все скрыла, ведь тогда это был позор. Злата сидела в коридоре, в длинной оче-реди и ждала, чтобы направление взять. И тут к ее ужасу эта бровастая мама Гри-ши идет по коридору. И садится рядом. 

И свирепо спрашивает: а ты чего здесь? Злата стала врать, выкручиваться, но медсестра выкрикнула ее фамилию и сказала, мол, иди за направлением на аборт! Готово! Злата помертвела от сты-да, а грузная мамаша взяла ее за плечи и увела в конец коридора. И говорила: «Ты дура, что ли? Пойдем домой. Не надо ничего делать. Пусть ребенок будет, не бойся, пойдем домой. Хорошо, что я те-бя встретила! Ты подожди меня только, вместе пойдем, когда я схожу к врачу!». У этой мамы был рак, вот и все. Вот она и приходила на прием после операции. И встретила Злату… В общем, была свадьба, потом маль-чик родился. Очень милый. А Гришу че-рез год из армии отпустили. И мама его выздоровела. Я лет пять назад встрети-ла бровастую пожилую женщину вме-сте со Златой, которая располнела, и они стали похожи со свекровью. С ними был бородатый юноша, молодая женщи-на, ребенок в коляске и мужчина с про-седью. Мы обнялись у эскалатора в тор-говом центре. И они пошли в магазин по-купать игрушки ребенку. Я не спросила, кто этот ребенок – какая разница, когда все хорошо складывается в жизни. 
Свои люди Жизнь иногда печальна и возраст та-кой у меня: теряешь близких. Всякое происходит. Здоровье, переживания из-за взрослых детей, утраты. И у моего парикмахера мамы не стало, она, мама, старенькая была. И у стоматолога папа умер. Он был фермер, все ему завидова-ли и ненавидели в деревне. Так бывает. И моих уже нет. И мы со стоматологом поговорим после лечения. И я выслушаю и поддержу, потому что я все это знаю. И его уже 20 лет знаю. Мы незаметно ста-ли своими. Близкими. И с парикмахером Леной мы за 15 лет стали своими. Близ-кими. А близкому можно рассказать про свою печаль. И они поддержат в горе, а как же? Мы же свои. Своим можно многое расска-зать, они поймут и найдут слова утеше-ния. Может, это обычные слова, но от своих они утешительно звучат. И на са-мом деле поддерживают. Это так важно, когда знаешь: ты к сво-ему человеку идешь. Тебя поймут и под-держат. И утешат, если нужно. И не надо все объяснять, если давно человека зна-ешь. Все и так ясно. Хотя мы не друзья, а просто – «по работе», как говорят. И это хорошо, если есть «свои». Их с годами даже больше. Они поддержат. И с ними жить лучше, проще, надежнее – они пло-хого не сделают. Они свои. И пусть у вас в жизни будет как можно больше сво-их, давно и хорошо знакомых, которые лечат и помогают просто тем, что они есть. Как старая яблоня в саду, как река, как небо и звезды, которые тоже очень древние. Как земля под ногами. Когда есть свои – можно жить.
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АНЕКДОТЫ- Ты знал, что Уткин - амбидекстр?- Кто-кто?- Уткин! ***- Скажите, как вы относитесь к то-му, что ваш муж бегает за женщина-ми?- Да никак. Моя собака, к примеру, любит бегать за машиной, но это не значит, что как только она её догонит, то сядет за руль.

***- У меня тёща умерла.- Да что ты! А что у неё было?- Да так, рухлядь одна: шкаф, стол, сервант старый… ***- Милый, ты меня любишь?- Да.- А как?- Как ни странно...***Гаишник:- Ваши документы, сэр!

- Почему это я вдруг сэр?!- Потому что едете по левой стороне дороги! ***- А до свадьбы говорил, что готов умереть ради меня.- Ну ладно, давай сюда твои котлеты. ***- Что бы съесть, чтобы похудеть?- Посмотри в холодильнике, там как раз этого много.- Чего?- Ничего.

Овен. Неделя вас ждет динамичная и наполненная событиями. Уже с по-
недельника стоит заняться реализацией того, что было задумано, даже 
если вы еще не успели додумать свой план до конца. Поделитесь своим 
хорошим настроением с окружающими и приобретете новых друзей.
Телец. Повседневные дела будут ладиться, творческие начинания 
увенчаются успехом. Появится возможность повысить профессиональ-
ное мастерство. Внимательно отнеситесь к новостям на работе. Эта не-
деля благоприятна для перемен и знакомств в деловой сфере.   
Близнецы. На прошлой неделе вы потрудились на славу, поэтому на 
этой объем работы будет небольшим, а свободного времени станет 
больше, чем обычно. Позвольте себе расслабиться и отдохнуть.  В вы-
ходные вас ждут новые интересные знакомства и яркие впечатления.
Рак. Возможны изменения в планах, но все окажется к лучшему. Спо-
ры с начальством принесут только огорчения, а вам, еще неоднократно 
придется обращаться к нему за помощью. Есть шанс, что, используя 
свои деловые качества, вы скоро добьетесь повышения по службе.  
Лев. Ради достижения цели на этой неделе вам придется пожертвовать 
свободным временем и своими планами. Но вас должна поддержать 
вера в успех предприятия.Вам стоит взять на себя роль ответственного 
координатора – уж тут будет масса возможностей блеснуть талантами.
Дева. На этой неделе необходимо соразмерить свои возможности и не 
изводить себя излишней перегрузкой на работе. Не форсируйте события, 
и не пытайтесь делать несколько дел сразу. Могут возникнуть некие об-
стоятельства, которые будут сковывать вас и раздражать.       
Весы. Не делайте резких движений, двигайтесь вперед в том ритме, ко-
торый для вас комфортен, все решения придут к вам по ходу дела. Не 
помешает привлечь окружающих для выполнения поставленных задач и 
получения от них реальной и своевременной помощи.  
Скорпион. На этой неделе не стоит разбрасываться по мелочам или 
стараться успеть переделать все дела сразу, это будет лишь тормозить 
работу. Не бойтесь говорить «нет», это прибавит вам значимости. Однако 
с близкими людьми лучше не спорить, ведь ваши интересы совпадают. 
Стрелец. Продолжайте анализировать сложившуюся ситуацию и во-
площать свои планы в реальность. Приводите в порядок все, до чего до-
тянетесь. В том числе и свои мысли. Это поможет вам пролить свет на 
причины происходящего.
Козерог. Время двигаться вперед, и вы смело можете расширять свой 
бизнес или приступать к новому виду деятельности. Вам потребуется 
довольно часто прибегать к компромиссным решениям, талант дипло-
мата на этой неделе будет цениться больше, чем принципиальность. 
Водолей. На этой неделе у вас появится возможность хорошо зареко-
мендовать себя на работе и в дружеской компании. Грандиозных успе-
хов в профессиональной сфере пока не предвидится, хотя ваш творче-
ский потенциал высок, как никогда.   
Рыбы. На этой неделе может повыситься ваша социальная активность, 
у вас появится возможность управлять сложившейся ситуацией, влиять 
на грядущие события. Желательно не пользоваться жесткими нотками 
в речи, иначе вы можете настроить коллег на враждебный лад.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 16 по 22 октября

Без квашеной капусты – на столе пусто!
О пользе квашеной капусты, осо-

бенно домашнего приготовления, 
можно рассуждать очень долго. Многие 
знают о том, что она является богатей-
шим источником не только витамина С, 
который весьма актуален в холодное зим-
нее время, но и весьма обширным списком 
полезных веществ, помогающих оздорав-
ливать наш организм. К тому же кваше-
ная капустка считается диетическим 
продуктом с низкой калорийностью (осо-
бенно если в рецепте не используется са-
хар) и высоким содержанием клетчатки.

Классический русский рецепт

Ингредиенты: 5 кг белокочанной ка-пусты, 1 кг моркови, 80 г соли.
Способ приготовления: капусту тон-ко нашинковать или натереть на пред-назначенной для этого шинковке. Мор-ковь натереть на крупной терке. Подго-товленные овощи обильно посыпать со-лью. Смешать, слегка перетирая овощи руками, пока не начнет выделяться сок. Сложить в банки или кастрюлю, утрам-бовав деревянной толкушкой. Чтобы квашеная капуста получилась вкусной, сочной и хрустящей, важно уложить ее очень плотно.

Банки накрыть чистой тканью. Поста-вить на смесь из нарезанных овощей пе-ревернутую тарелку и поместить на нее груз. Оставить в комнате на 2-3 дня, по-сле чего убрать на хранение в прохлад-ное место.Через некоторое время выделится сок. Его можно снимать ложкой. Но не выливайте сок полностью, овощной са-лат должен быть полностью покрыт жидкостью. Несколько раз в день про-тыкайте капусту чистой деревянной па-лочкой (подойдут китайские палочки для еды).
Квашеная капуста 
с ягодами и яблоками

Ингредиенты: 1 кг капусты, 100 г яблок, 100 г моркови, 30 г соли, клюква, брусника – по вкусу.
Способ приготовления: Нашинко-вать капусту, смешать с натертыми на крупной терке морковью и яблоками. Поместить часть подготовленной капу-сты в банку, выстланную капустными листьями. Пересыпать солью, добавить клюкву и бруснику, а затем выложить оставшуюся часть.

Накрыть сверху капустными листья-ми и поставить под гнет на сутки. Пену, появившуюся на поверхности, удалить, проткнуть овощную нарезку деревян-ной палочкой, чтобы дать выход образо-вавшимся между слоями газам.При комнатной температуре рекомен-дуется хранить не более недели, по ис-течении этого срока, капусту следует поместить в прохладное место
Армянская квашеная капуста

Ингредиенты: 1 кг капусты, 2 зубчи-ка чеснока, 100 г моркови, 0,5 болгар-ского перца, 20 г свеклы, зелень укропа, кинзы и петрушки – по вкусу. 
Рассол: 500 мл воды, 1-2 лавровых ли-ста, 1/6 ч. л. корицы, 30 г соли, 6 горошин черного перца.
Способ приготовления: кочан капу-сты разрезать на четыре части, удалить кочерыжку. Морковь, болгарский пе-рец, свеклу очистить, нарезать тонки-ми кружками. Очистить предваритель-но замоченный в теплой воде чеснок, нашинковать зелень. Все ингредиенты смешать и выложить в банку, накрыть капустными листьями и полотняной 

салфеткой, придавить грузом. Пригото-вить рассол: добавить в воду горошины черного перца, лавровый лист, корицу и соль, прокипятить, профильтровать через марлю, сложенную в несколько слоев. Аккуратно по стенке банки за-лить капусту охлажденным рассолом. Поставить в прохладное место на 1,5-2 месяца. Перед употреблением верхний слой снять.
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 7 эт.) в районе перекрестка улиц 
Чапаева и Интернациональной. Теле-
фон 8-922-447-06-25.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ 2-тажный дом с земель-
ным участком в г. Абинске Краснодар-
ского края. Тел. 8-982-530-16-00, по-
сле 18 часов.
• ПРОДАЕТСЯ действующий магазин 
и дом из бруса (облицован кирпичом, 
90 кв. м, все коммуникации, 20 соток 
земли, баня, теплицы, теплые хозпос-
тройки, кирп. гараж на три машины, 

сад и огород с насаждениями) в пос. 
Первомайском Туймазинского р-на, 
Башкортостан. Цена 3 млн 350 тыс. 
руб. Тел. 8-917-367-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Транспор-
тник-9» в 10-15 мин. езды от города (7,5 
соток, баня, хозпостройки, теплица). 
Тел. 8-912-531-05-60.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) для 
круглогодичного прожвания в черте  
Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в 1 км от города по Излучинской 
дороге (10,3 сотки, отсыпан), удобный 
подъезд на любом транспорте, не зата-
пливается. Цена 320 тыс. руб. Телефон 
8-982-549-64-71.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ в связи с сокращени-
ем питомника молодая кошечка по-
роды мейн-кун в черепаховом окрасе, 
очень крупная (7,7 кг). Не кусается, не 
царапается, не метит, песен по ночам 
не поет. Очень игривая, ласковая, де-
ликатная. Стерилизована. Упитана, 
воспитана, социализирована, здоро-
ва, привита. Цена для данной породы 
– символическая. 
 Тел.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242, 8 
922 447 0035.
• ПРОДАЕТСЯ широкий медицинский 
корсет, новый. Тел. 8-904-483-48-52.
• Пенсионерка на группе инвалид-
ности купит недорого в рассрочку или 
примет в дар автомобиль. Телефон 
8-904-483-48-52.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.
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Спиннер с  Bluetooth и LED-подсветкой
  Отличительные особенности:

- Встроенный динамик
- Bluetooth для передачи аудио-файлов
- LED-подсветка в такт музыке
- Материал: пластик
- Три лепестка
- Закругленные края

    ТК Полигон бутик №36 ТВ ШОП т.40 62 62

ПРИНИМАЕМ 

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.  49-13-17

ПРОДАЕТСЯ КОШЕЧКА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
Ждет переезда в свою новую любящую и заботливую семью девочка 
мейн-кун Балтика (д.р. 13.02.2016). Окрас черная тигровая черепаха 
(f23), очень крупная (7,7 кг). Не кусается, не царапается, не метит, песен 
по ночам не поет. Очень игривая, ласковая, деликатная, стеснительная и 
застенчивая кошка, поэтому желательно в семью без маленьких детей (от 
7 лет). Стерилизована,  имеет титул чемпиона по международной систе-
ме WCF. Упитана, воспитана, социализирована, здорова, привита. Цена 
для данной породы – символическая (в связи с сокращением питомника). 
 ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242, 8 922 447 0035.

РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, помогать 
людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? Вы хотите по-
нятную и приятную систему мотивации, чтобы заниматься всем этим с 
огромным удовольствием? Для вас важен доброжелательный коллектив 
коллег и вы планируете адекватный вашему вкладу карьерный рост? Вы 
уже работали в СМИ, типографии, дизайн-студии или рекламном агент-
стве не менее года и у вас есть успешный опыт продаж в данной отрас-
ли? Или вы пока не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры 
– ваше призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы акку-
ратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее свое резю-
ме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера по про-
даже рекламных площадей и информационных услуг в деловом незави-
симом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого директора 
общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix 
(от 20 000 руб.) 
+ % с продаж 
или %%% – в зависимости от 
ваших предпочтений. Полный 
соцпакет: отпуск, оплата 
мобильной связи и т.д.


